

Sommaire, juin 2024

VI	e de l'Eglise	2	
	Prochaines rencontres	. 2	
Αd	ctualités	2	
	Déclaration du Conseil de l'Union	. 2	
	Élection à la présidence du Conseil synodal de l'Église réformée	. 2	
	Urgence attentat	. 2	
	Théâtre en Église	. 3	
	Point liturgie	. 3	
	Rassemblement pacifique à Strasbourg	. 3	
Fc	ormations	4	
	Visiteurs de paroisses : écoute et communication	. 4	
	Rencontre européenne de l'aumônerie des personnes malentendantes	. 4	
Vi	e dans les paroisses et les secteurs	4	
	Almanach protestant 2025	. 4	
	Simplification de l'organisation territoriale	. 4	
	Vacances de postes	. 5	
	Offres d'emploi et de bénévolat	. 6	
	formations administratives et financières	6	
	Barème kilométrique	. 6	
	Taxe d'habitation	. 6	
Αı	nnonces	Église 3 ie 3 ment pacifique à Strasbourg 3 de paroisses : écoute et communication 4 européenne de l'aumônerie des personnes malentendantes 4 paroisses et les secteurs 4 porotestant 2025 4 on de l'organisation territoriale 4 de postes 5 inploi et de bénévolat 6 s administratives et financières 6 ométrique 6 itation 6 exceptionnelle des services de l'UEPAL 7 exceptionnelle des services du patrimoine 7 ext eco-cup 7	
	Fermeture exceptionnelle des services de l'UEPAL	. 7	
	Outils pour préparer les journées du patrimoine	. 7	
	Papeterie et eco-cup	. 7	
	Don de hancs	7	

Vous recevez cette lettre d'information car vous êtes engagés dans l'UEPAL.

Vie de l'Église

Prochaines rencontres

Le rappel des temps forts de la vie de l'Église est une invitation à porter ces rencontres dans votre prière d'intercession.

29 juin Assemblée de l'Union, à Oberbron

Le Conseil de l'UEPAL, en sa séance du 11 juin, a décidé de limiter l'Assemblée de l'Union, initialement prévue sur 2 jours, à la journée du samedi 29 juin. En effet, il a semblé important au Conseil de privilégier l'engagement citoyen dans un contexte politique particulièrement difficile, et de permettre à toutes et à tous de voter.

29 juin à 18h Culte de reconnaissance des ministères particuliers, à Oberbronn

5 juillet à 18h Culte à l'occasion du départ de Christian Albecker, à Strasbourg en l'église Saint-

Thomas

7 juillet à 9h30 **Célébration à l'occasion de la fête nationale**, à Strasbourg en l'église protestante

Saint-Pierre-le-Jeune

8 septembre à 15h Culte d'envoi de la nouvelle présidente de l'EPCAAL, Isabelle Gerber, à Strasbourg

en l'église Saint-Thomas

28 septembre Assemblée générale de l'Entraide et solidarité protestantes, à Hunspach
20 octobre Culte d'ordination et de reconnaissance des ministères pastoraux, à Hœrdt

Actualités

Déclaration du Conseil de l'Union

Une déclaration à propos de la situation politique va paraître demain.

Élection à la présidence du Conseil synodal de l'Église réformée

Le Synode a réélu à l'unanimité, au premier tour, le pasteur Pierre Magne de la Croix à la présidence du Conseil synodal de l'Église réformée pour un mandat de 3 ans.

Le Conseil synodal est aujourd'hui composé de :

- Emmanuelle di Frenna, pasteure et aumônier d'hôpital : élue pour un 1^{er} mandat de 3 ans (prend la suite de Céline Sauvage)
- Magali Grunnagel : réélue pour un mandat de 3 ans
- Martine Kapp : réélue pour un mandat de 3 ans
- Étienne Warnery, vice-président : élu pour un 1^{er} mandat de 3 ans (prend la suite de Jean-Gustave Hentz)
- Pierre Magne de la Croix : réélu président

Une prière de bénédiction du Conseil synodal a eu lieu à l'issue du Synode.

Retour sur le Synode

Urgence attentat

La Préfecture de la Région Grand Est nous demande d'appliquer la nouvelle posture du plan Vigipirate jusqu'à nouvel ordre. Dans ce cadre, les rassemblements festifs, culturels ou religieux doivent faire l'objet d'une déclaration en mairie. Il convient d'en informer également les forces de sécurité compétentes localement (police nationale ou gendarmerie).

Retrouvez les informations utiles sur le site dédié aux acteurs de l'UEPAL : https://acteurs.uepal.fr/uepal/actualites/vigipirate

Théâtre en Église

Un groupe de travail en UEPAL a abouti à la création d'une mission Théâtre en Église dont la mise en œuvre répond à la question de l'évangélisation en Église.

Un programme est proposé dès la rentrée :

- Forum théâtre : du 21 septembre au 5 octobre
 - o samedi 21 septembre, de 9h à 14h, en l'église protestante de Haguenau : habiter la liturgie
 - o samedi 28 septembre, de 9h à 14h, en l'église protestante de Sélestat : théâtre forum
 - o samedi 5 octobre à Strasbourg Neudorf, à la salle Le 23 :
 - 9h à 12h : sketch de Noël
 - 14h : répétition
 - 17h : cabaret des pasteur·e·s : Vous êtes ministres du culte, l'art de la parole vous colle à la peau ! Vous êtes prêt·e à vous rendre disponible pour vivre un moment exceptionnel avec vos collègues, alors cet atelier est fait pour vous ! Vous pouvez venir avec un texte, un poème, une chanson, ou ce que vous voulez à 13h, afin de vous présenter et

de répéter votre numéro avec une professionnelle de la scène pour finalement le performer à 17h devant un public chaleureux, avec bretzels et bière!

=> Inscrivez-vous dès aujourd'hui via le formulaire en ligne : cliquez ici.

 Tournée durant la période de l'Avent : le spectacle « Un Noël pour le monde » est une comédie musicale inspirée du livre 24 contes pour Noël, de Judith Bouilloc.

Le spectacle offre la possibilité d'une collaboration d'acteurs professionnels et amateurs dans les paroisses dans lesquelles il sera joué. En fonction des ressources et besoins sur place, l'investissement local est modulable : cela peut être simplement un chant participatif avec quelques enfants ou adultes du village, ou même seulement une seule personne active. L'idée étant de rendre possible et vivant ce moment tout en étant à l'écoute des paroissiens. Une participation forfaitaire est demandée.

Vous êtes intéressé·e pour partager ce spectacle dans votre paroisse ou secteur : contactez Débora Knepfler Mistretta.

Contact : pasteure Débora Knepfler Mistretta, <u>missiontheatre@uepal.fr</u>

Point liturgie

Une nouvelle application de liturgies francophones proposée par la Communion protestante luthéroréformée.

Retrouvez toutes les infos utiles : https://acteurs.uepal.fr/uepal/actualites/point-liturgie
N'attendez pas : créez librement et gratuitement votre compte personnel, dans lequel vous pourrez créer vos propres célébrations, et les retrouver ensuite pour les modifier ou les réutiliser.

Rassemblement pacifique à Strasbourg

Une table ronde, un rassemblement pacifique et une célébration œcuménique auront lieu en faveur de la paix les 14 et 15 juin prochains.

Pour plus d'informations sur ces événements, c'est ici.

Formations

Visiteurs de paroisses : écoute et communication

Le service de la FPEC (Formation Pastorale à l'Ecoute et à la Communication) propose une session de formation de 3x2 jours à Strasbourg à l'attention des bénévoles visiteurs de paroisse qui souhaiteraient se former à l'écoute et à la communication.

Retrouvez les informations utiles en cliquant ici.

Renseignements: Pascale Haller-Jahn, superviseur formatrice pascale.hallerjahn@outlook.com

Rencontre européenne de l'aumônerie des personnes malentendantes

Du 23 au 26 août 2024 à Oslo

La prochaine rencontre européenne de l'Aumônerie des personnes malentendantes aura lieu du 23 au 26 août 2024 à Oslo, sur le thème « La participation est possible » *(Teilhabe ist möglich)*. Toute personne intéressée est cordialement invitée. Retrouvez tous les détails de cette rencontre <u>en cliquant ici</u>. Inscriptions obligatoires avant le 1^{er} juillet.

Renseignement : Betty et Émile Steiner, responsables du groupe « Malentendants » dans le cadre d'« Église et handicap » de l'UEPAL au 06 83 52 31 02.

Vie dans les paroisses et les secteurs

Almanach protestant 2025

Tout changement de coordonnées professionnelles **au cours de l'année 2024** est à signaler au secrétariat des ressources humaines pour la parution de l'édition 2025 de l'Almanach protestant (adresse, téléphone, courriel...), en particulier pour les ministres ayant changé d'affectation ou partant en retraite. Merci de transmettre ces changements **avant le 5 juillet 2024.** Les informations reçues après cette date ne seront insérées que dans l'édition 2026.

Contact: Josiane Acker, josiane.acker@uepal.fr ou 03 88 25 90 08

Simplification de l'organisation territoriale

La fusion des consistoires réformés de Bischwiller, de Sainte-Marie-aux-Mines et de Strasbourg demandée à l'automne 2021 a abouti en avril 2024. Cela se traduit aujourd'hui par trois consistoires réformés : consistoire de Metz, consistoire de Mulhouse et nouveau consistoire de Strasbourg. Le décret du 10 avril 2024 porte aujourd'hui nouvelle délimitation des circonscriptions des consistoires de l'Eglise protestante réformée d'Alsace et de Lorraine. Plus d'informations sur le décret ici.

Le décret modifiant la loi du 30 juin 1905 sur la composition du Synode, la fusion des paroisses EPRAL de Thann et de Fellering ainsi que la suppression de la paroisse EPRAL d'Altwiller (ayant rejoint la paroisse EPCAAL d'Altwiller), demandées en août 2023, devraient suivre.

Un travail est mené depuis plusieurs années pour réduire l'écart entre la réalité des communautés locales et l'organisation administrative des circonscriptions cultuelles.

Vacances de postes

Ministères en paroisse ou sectoriels

Inspection d'Alsace-Bossue - Moselle

Consistoire de La Petite Pierre

Inspection de Brumath

• Consistoire de Bischheim: Souffelweyersheim-Reichstett-Hoenheim (Souffelweyersheim)

Inspection de Colmar

- Colmar (Dynamique consistoriale)
- Consistoire de Munster : Animateur·trice communautaire, chargé∙e de mission enfancejeunesse

Inspection de Dorlisheim

Consistoire de Rothau (Waldersbach)

Inspection de Wissembourg

• Consistoire de Woerth (Woerth)

Consistoire réformé de Metz

Moselle Sud

Consistoire réformé de Mulhouse

• Riedisheim - Rixheim

Consistoire réformé de Strasbourg

• Diedendorf - Burbach

Ministères spécialisés (pasteurs) ou particuliers (autres ministères)

- AESMS:
 - Cliniques Ste Barbe, Ste Anne (Vincent de Paul) et Orangerie à Strasbourg (Aumônier d'Établissement)
 - o HUS Hautepierre (Aumônier coordinateur)
 - CHS Erstein et EHPAD du Consistoire de Gerstheim (Aumônier d'Établissement)
- **SPER** : Aumônerie des Lycées de Colmar et environs

Postes pastoraux hors Bureau des Cultes

EPUdF: le communiqué des postes vacants au 1^{er} juillet 2024 est disponible <u>ici</u>.

Candidatures

Les candidatures sont à adresser au président du Conseil de l'Union par l'intermédiaire du président e de consistoire réformé ou de l'inspecteur rice ecclésiastique concerné e par le poste visé (ou du responsable de service pour l'AESMS). La déclaration de candidature est assortie d'un curriculum vitae et d'une lettre de motivation fondée sur le projet de paroisse/secteur/poste, ainsi que sur le cahier des charges ou la lettre de mission (documents disponibles à la Direction des Ressources Humaines sur simple demande). Lorsque la décision du Conseil restreint est favorable, la candidature est transmise et l'ensemble de ces documents servent de base aux entretiens.

Contact: Josiane Acker, josiane.acker@uepal.fr ou 03 88 25 90 08

Vacances pastorales dans un secteur ou une paroisse

Lorsqu'un secteur ou une paroisse connaît une vacance pastorale, il/elle contacte le-a président-e du consistoire réformé ou l'inspecteur-rice ecclésiastique, afin d'engager avec lui-elle la réflexion sur l'avenir, dans le cadre d'un projet de secteur ou d'un projet paroissial articulé avec le projet du secteur ou du Consistoire. À l'issue de ce travail, le dossier est transmis par la voie institutionnelle (président-e de consistoire, inspecteur-rice ecclésiastique) au Conseil de l'Union en vue d'une déclaration de vacance (pour l'EPRAL : après validation du Conseil synodal).

Offres d'emploi et de bénévolat

Retrouvez toutes les offres d'emploi et de bénévolat sur le site https://www.uepal.fr/offres-de-benevolat-et-demploi/:

• Bénévoles à l'aise en informatique

Informations administratives et financières

Barème kilométrique

À la suite de la décision du Conseil d'administration de l'ESP, le barème kilométrique en 2024 est inchangé, soit 0,447 € / km (base de 6 CV et 20 000 kms) à compter du 1^{er} juillet 2024. Le taux en cas de renoncement sera le même. Le formulaire de remboursement de frais a été modifié et mis en ligne sur le <u>site dédié aux acteurs de l'UEPAL</u>.

Taxe d'habitation

Des conseils presbytéraux ont été destinataires d'une demande de déclaration n° 6660-REV adressée par le service départemental des impôts fonciers.

Cette demande de l'administration fiscale fait partie des mises à jour régulières auxquelles elle procède, parfois de la valeur locative ou ici d'un possible abattement de la taxe d'habitation.

La taxe d'habitation est désormais désignée légalement par les termes "taxe d'habitation sur les résidences secondaires et autres locaux meublés non affectés à l'habitation principale".

À compter de 2023 :

- Elle ne s'applique plus aux locaux affectés à l'habitation principale.
- Elle s'applique aux locaux à usage privatif, dès lors qu'ils ne sont pas librement accessibles au public (les locaux meublés servant de siège social ou de bureau permanent ou utilisés pour les réunions des membres sont imposables).
- Elle ne s'applique pas aux locaux ouverts au public, où le public a accès de manière habituelle (ont été considérés comme des locaux non imposables un édifice du culte et ses dépendances telles qu'une salle ouverte au public, servant exclusivement aux offices religieux).

Il s'agit ainsi de déclarer le périmètre ouvert au public, concerné par l'exonération de la taxe d'habitation. Un premier formulaire permet de déclarer les surfaces accessibles au public, exonérées de la taxe d'habitation.

Un second permet de préciser les surfaces dont l'accès est limité au personnel du culte (usage privatif), imposables à la taxe d'habitation.

Annonces

Fermeture exceptionnelle des services de l'UEPAL

Mercredi 19 juin

L'accueil ainsi que la plupart des services de l'UEPAL sont fermés le mercredi 19 juin en raison de la sortie annuelle du personnel. Merci pour votre compréhension.

Outils pour préparer les journées du patrimoine

Les 21 et 22 septembre prochain ont lieu les journées du patrimoine sur les thèmes "Patrimoine des itinéraires, des réseaux et des connexions" et le "Patrimoine maritime".

Dès maintenant, les paroisses qui le souhaitent sont invitées à préparer cet événement afin de pouvoir bénéficier d'outils mis gracieusement à disposition.

Pour commander gratuitement, **avant fin juillet**, des affiches pour communiquer autour de votre participation aux journées du patrimoine : https://journeesdupatrimoine.culture.gouv.fr/en-pratique/espace-organisateurs/demande-de-materiel

Pour inscrire son événement dans l'agenda dédié aux journées du patrimoine sur Open Agenda : https://openagenda.com/jep-2024-grand-

est/signin?redirect=L2plcC0yMDI0LWdyYW5kLWVzdC9jb250cmlidXRIP2xhbmc9ZnI%3D&lang=fr

Papeterie et eco-cup

Le service communication propose une prochaine commande groupée des cartes de visite et des cartons de correspondance personnalisés, ainsi que des eco-cup.

Veuillez adresser votre commande avant le 15 juillet au service communication : communication@uepal.fr

Livraison prévue début septembre.

Don de bancs

La paroisse de Neuviller-la-Roche/Wildersbach donne six bancs d'église.

Renseignements: Maurice Valentin, vice-président du conseil presbytéral: valentinmaurice@yahoo.fr